

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre 0'75 >
Un año 3'00 >

TORTOSA

Sábado 4 de Noviembre de 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Taules Velles, n.º 8, pral.

A las juventudes jaimistas

No há mucho, cundió por toda España la noticia de que se intentaba celebrar una asamblea nacional de nuestras Juventudes en la heroica Zaragoza, noticia que fué acogida como se merecía: con satisfacción, con alegría, con alborozo. Era esto en Agosto. Pero hé aquí que apenas han pasado dos meses, y ya, que yo sepa, ni se habla de tal asunto. ¿Es que los trabajos se llevan con sigilo? ¿Es que se desistió de ello? ¿Desvaneciósse, acaso, el proyecto y con él la esperanza de recoger abundantes frutos de tan provechosa, de tan necesaria asamblea? Lo ignoro; pero si eso fuese, ¡qué amargas reflexiones se me ocurrirían!

Prueba evidente de la vitalidad de nuestra Comunidad son las Juventudes y Requetés. Todo cuanto redunde en provecho de su organización, de su educación, de su fomento, claro está, que es menester apoyarlo con todas las fuerzas. Y ¿qué cosa mejor pueden hacer nuestras Juventudes que reunirse para conocerse, para amarse, para dar unidad á su acción, para comunicarse sus penas, sus alegrías, sus triunfos, sus desengaños, su experiencia? En esta época de Congresos, ¿qué cosa más natural y provechosa que ese Congreso? En este tiempo de intercambio intelectual, ¿qué mejor que ese cambio de impresiones? En este siglo de combate, ¿qué mejor que esa revista de fuerzas, esa mútua enseñanza para adiestrarse en las santas peleas de nuestra Causa?

Mientras no nos hayamos adaptado á las circunstancias y necesidades actuales, ¿seremos por ventura, algo más que una agrupación de románticos que viven de grandezas preteritas, descuidados de reproducirlas actualmente? Pues si esa asamblea es el paso más grande que puede darse para que la Juventud viva nuestra época, y, dejándose de soñar, despierte á las presentes realidades, ¿cómo se concibe que proyecto tan hermoso, tan práctico, tan necesario, decisivo quizá, no se haya llevado ya al cabo? ¿Qué más pueden desear nuestros enemigos que la inacción de nuestras Juventudes?

¿Han meditado los jaimistas lo que significa la reunión de dos ó tres mil de nuestros valientes jóvenes en la ciudad del Pilar, no para

pronunciar discursos, sino para caldearse en el amor á Dios, á España y á D. Jaime? ¿Es posible calcular el resultado de la discusión de temas eminentemente prácticos, de la íntima y familiar comunicación de proyectos, impresiones, pensamientos y afectos?

No hablo con los durmientes, con los perezosos, ni con los hiper-críticos que no hallan cosa bien hecha; con esos no hay que contar para nada; pero á los activos, á los que quieren que el jaimismo sea algo más que un fantasma anacrónico, á esos, yo, el último de los jaimistas, me dirijo para suplicarles que hablen del proyecto y den su parecer en nuestros periódicos, porque si les gusta, si no hallan razones gravísimas en contra, hay que realizar esa asamblea pronto, bien y con todo el esplendor que le puede dar el único partido del cual espera la verdadera España su salvación y su dicha.

EMILIO SANZ.

Tortosa 1.º Noviembre.

Donde hay grandeza de ánimo y rectitud de intención, no se exagera fácilmente ni se deja la buena obra por ruindades y pequeneces.

P. PALAU.

LLIGA JAUMISTA DE L'IMMACULADA

Varios jóvenes enardecidos en amor á la Patria y hondamente convencidos ser el patriotismo flor que despliega sus aterciopeladas hojas á los rayos de la Religión y se orea en el ambiente perfumado por el sagrado incienso, han acordado asociarse para caldear mejor sus corazones en los sagrados amores de la Religión y de la Patria. Esta asociación llevará por nombre "Lliga Jaumista de l'Inmaculada".

Idea feliz por su oportunidad es la que ha surgido del pensamiento de jóvenes entusiastas, merecedora de la complacencia de la autoridad competente y del aplauso de distinguidas personalidades, entre las que descuella el diputado católico y bahallador D. Dalmacio Iglesias, que se honra de ser presidente de honor de la "Lliga Jaumista de l'Inmaculada".

En esta Lliga, sin dejar de pertenecer á beneméritas Congregaciones de las que está excluida la

política, podrán los socios desplegar sus juveniles energías, esparciendo y popularizando los salvadores principios de la Tradición, uniendo y santificando la política con la Religión, empero sin mezclarla con ella. Que si es error confundir la Religión con la política, es un crimen el separarla; porque, como el cuerpo sin el alma muere, la política sin Religión perece.

En la "Lliga Jaumista de l'Inmaculada", la Juventud Tradicionalista encontrará un escudo que rompa las enarboladas saetas arrojadas por la impiedad y el vicio, los más terribles enemigos de la tradición, pues en frase del llorado Carlos VII "Se puede ser católico sin ser carlista, mas no carlista sin ser católico". Fácilmente pudiera acontecer que los jóvenes tradicionalistas, mal aconsejados por las pasiones, sugestionados por los cantos de libertad, atraídos por la voz dulce de sirenas tentadoras, dejasen de obrar en completa conformidad con el triple y sacrosanto lema de su bandera.

Para conjurar tal peligro y evitar esa contradicción que deshonoraría la bandera de la santa Causa, á tiempo nace la "Lliga Jaumista de l'Inmaculada", como quiera que María Inmaculada es la heroína bajo cuyas plantas se retuerce la serpiente de la herejía, y es la azucena divina lanzada del paraíso al destierro para desinfectar la atmósfera que envuelve á la sociedad liberal, corrompida y corruptora.

La "Lliga Jaumista de l'Inmaculada", quedará establecida en el nuevo y magnífico local de la "Margarita de Gracia", caballerosamente ofrecido por su dignísimo presidente D. Montserrat Vallet y respetable Junta; y con sus conferencias apologéticas, con sus catequesis, propagandas periódicas y ejercicios devotos, luchará con ardimiento para que alboreen de nuevo los siglos de oro en el horizonte de la Patria, para que ésta se hermane cariñosamente con la Religión, de cuyos brazos en mal hora la arrancó el liberalismo para estrujarla, empobrecerla, esclavizarla y matarla en sus garras, como aprisiona y mata la serpiente dentro de los anillos de su piel manchada á la avechilla fascinada por su centellante mirada. Jóvenes que formais en la "Lliga Jaumista de la Inmaculada, vosotros sois la aurora que anuncia días esplendorosos para nuestra na-

ción; sois la España que se yergue junto á la España liberal que se hunde; los afluentes de agua cristalina que empujan las corrientes cenagosas de los charcos viciados, la sangre nueva roja y azul que ha de remozar el cuerpo gangrenado de la Patria, los jóvenes civilizados que habeis de contener con vuestros brazos las hordas de los jóvenes bárbaros, los batallones sagrados de Cristo-Dios, la guardia noble de la Iglesia que sabe morir, mas no rendirse, los caballeros juramentados para defender el honor de la gran Dama del Cielo y de la tierra. María Inmaculada; corderos en el templo, en la lucha leones; ángeles que aleteais á los piés de María Inmaculada y arcángeles que como Miguel ahogais con el grito sublime "Quis ud Deus?", el grito liberal sacrilego "Non serviam".

Protegidos vuestros pechos con la coraza de la fé; vuestras frentes con el yelmo de la esperanza, armados con la espada de dos filos del valor cristiano, combatiréis con denuedo, triunfaréis con gloria, y ceñidos con los laureles tintos en sangre enemiga, subiréis á la patria de los héroes á cantar las glorias de la España Católica.

MARCOS MÁS, C. M. I.

Forman la Junta de la nueva entidad:

Presidente: *D. Juan Molleda*; vice-presidente, *D. Vicente Molleda*; Secretario, *D. Juan Barnils*; Vice-secretario, *D. José M.ª Trinchet*; Tesorero, *D. Rosendo Mir*; Vocales, *D. Francisco de A. Borbón* y *D. José M.ª Roura*.

En vano construiréis iglesias; predicaréis misiones y edificaréis escuelas; todas vuestras obras, todos vuestros esfuerzos serán destruidos si no sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la prensa católica leal y sincera.

PIO X.

Los aprovechados

Ya sabíamos nosotros que el régimen actual sólo podía mantenerse á expensas del presupuesto, que, año tras año, va aumentando en número considerable de millones.

A los políticos de la monarquía liberal no bastaba gozar la libertad de comer á dos carrillos. Era, además, necesario reunir en torno del régimen imperante una

egión de estómagos agradecidos, encargados de publicar á los cuatro vientos las bienandanzas de la cosa pública. Y de ahí ese número innumerable de parientes y protegidos que invaden los ministerios y dependencias del Estado. De ahí ese aumento de personal que se va creando para todos los ramos de la administración. De ahí ese afán desmedido que por ocupar puestos públicos se observa en las gentes, afán que bien merece el calificativo de *empleomanía*.

Nosotros no nos apartamos de lo que sea natural, y natural es que un régimen que no cuenta, *por su bella cara*, con media docena de partidarios, se los proporcione por medio del favor y del regalo. Nuestro augusto Jefe se ahorra esto. Los millones y millones de voluntarios que le siguen, lejos de recibir provecho, han sufrido constantemente sacrificios y persecuciones. Y á pesar de los ochenta años de destierro, los enamorados de la santa Causa de la Tradición siguen y seguirán dispuestos á ofrecerle su bienestar, su vida y sus haciendas.

Quedamos, pues, en que la burocracia liberal no solo era de nosotros conocida, sino que la consideramos fatalmente necesaria para la conservación del régimen.

Lo que nosotros desconocíamos, tal vez por ser ilógico, es que los republicanos se aprovecharan del sistema liberal para chupar del presupuesto, que cada día va gravitando con más pesadumbre sobre el desventurado pueblo español.

Y no hablaremos nosotros de los Canalejas y Francos y Morotes, que, siendo republicanos, se disfrazan de monárquicos para disfrutar las primicias del poder. Nos referimos á esos radicales que, sin dejar de llamarse republicanos ó socialistas, toman parte en el festín.

Sin acudir á las mil atrocidades que en estas y otras materias se atribuyen uno á otro Soriano y Lerroux, bastaría fijarse en lo que la prensa nos dice acerca de las visitas frecuentes que hacen á los ministerios los primates del republicanismo, entre los que parece distinguirse el bueno de D. Melquíades.

Sólo del ministerio de Instrucción han salido centenares de prebendas para los republicanos y para los socialistas. Puede decirse que, hasta ahora, demócratas, republicanos y socialistas, eran todos unos en el disfrute del presupuesto. Y es que Canalejas y los demás ministros sentían verdadera satisfacción en complacer á sus *correligionarios* de la izquierda.

Esto en cuanto á las alturas. Si entramos en la Diputación provincial y en los Ayuntamientos, se ve más claramente que á los radicales les puede tener sin cuidado que el Jefe de Estado se llame Rey ó Presidente.

Por supuesto, nos referimos á los Ayuntamientos en donde ellos dominan. De Madrid se dice que es escandaloso lo que sucede en el reparto de credenciales. Los ediles republicanos ó socialistas van por turno *regalando* las plazas, no al más digno, sino al que más puede *agradecerlo*. Dicen que la gratitud se demuestra con billetes de mil pesetas.

De la bochornosa marcha de los asuntos administrativos en Barcelona han hablado demasiado claro los mismos periódicos republicanos.

Pues y de las idas y venidas, comisiones y representaciones del Ayuntamiento de Valencia? Sería el cuento de nunca acabar relatar los señoritos republicanos que, con motivo ó pretexto de Exposiciones, Centenarios y otras fiestas, viajan á costa del erario municipal, dándose vida de príncipes y banquetando á expensas del sudor de los obreros, según aquí se ha dicho, ni más ni menos que podrían hacerlo imperando la república.

En fin, que bien saben aprovecharse del actual régimen los republicanos y socialistas.

A LA BREVEDAD DE LA VIDA

El curso de los años repetido
Gasta la edad con natural violencia,
Y el tardo amanecer de la prudencia
Conoce el tiempo cuando le ha perdido.

La mitad fué del sueño ó del olvido;
La otra mitad, ó error ó negligencia;
Mas ¡oh vivir! ¡dificultosa ciencia!

¿Quién en toda una vida te ha sabido?
Duran los días; pero ¿quién percibe
Su duración, si es menos inconstante
La intrepidez de nuestra fantasía?

¿O qué importa el durar, si sólo vive
El que sabe acertar aquel instante
Principio, y siempre del eterno día?

ANTONIO DE SOLÍS.

Si tuvieses grandes deseos de hacer mucho y de que los otros hiciesen más que tú, te complacerías en que las obras de los demás obtuviesen más gloria que las tuyas.

P. PALAU.

La educación del pueblo

Lo más contrario á la educación del pueblo, las inequívocas señales de incultura, son la horrorosa y asquerosa blasfemia, la profanación de los días de fiesta, las lecturas antirreligiosas y antisociales y las escuelas laicas. A dichos grandes enemigos del pueblo, venimos los católicos obligados á hacer guerra sin cuartel. Es vergonzosísimo que en las naciones católicas sea en las que más se profanen los días de fiesta y en las que más abunda el fétido excremento de la blasfemia, lo cual demuestra un falso catolicismo y una falsa cultura. Si, la blasfemia, la profanación de las fiestas y la lujuria están provocando la ira de Dios de tal manera, que, á no haber el contrapeso de las oraciones de las almas puras, la santa ira de Dios enviaría fuego devorador para destruir tanta iniquidad.

La desgracia del mundo, los trastornos sociales, provienen de que la mayor parte de las personas no piensan que tienen un alma, y que hay una eternidad, y que por tanto es necesario obedecer á Dios y á la Iglesia para salvar el alma por toda la eternidad. Para salvarnos hemos de formar parte de la familia de Cristo en la Iglesia. La blasfemia atrae maldición, y el trabajar en los días de fiesta es apartar la bendición del trabajo. Quien santifica las fiestas funda su bienestar temporal y su salvación eterna. Quien no sigue la orientación que marca la campana de la Iglesia va por camino de perdición, y es la santa Misa el punto central de la religión. La familia que profana la fiesta y blasfema no es cristiana, es un infierno anticipado, sin unión, sin paz, sin amor, sin Dios. Si los amos djesen buen ejemplo en la santificación de las fiestas, en ser buenos cristianos, el problema social estaría resuelto, porque reinaría Cristo en las familias y por tanto el amor cristiano, la unión entre amos y criados, entre ricos y pobres. La santificación de las fiestas tiene inmensa importancia social, es la base de la educación cristiana, de la familia y de la sociedad. Hay que comprender bien que el «descanso dominical» por sí sólo no es la «santificación de la fiesta», ni se cumple con él la ley de Dios y de la Iglesia, sino que se ha de cumplir en el grave precepto de oír Misa, escuchar la palabra de Dios y recibir los santos sacramentos. No puede subsistir un pueblo sin religión, y no hay religión sin santificación de fiestas. No hay más sólida base de educación, que el ir los padres con sus hijos á la iglesia y darles ejemplo de vida cristiana.

Debemos preocuparnos seriamente de la educación cristiana de los padres, el mejor medio de educación de las nuevas

generaciones, el problema más importante que iremos estudiando.

UN AMIGO DEL PUEBLO.

¿Cuándo nos convenceremos de que sin una prensa tal como las circunstancias actuales requieren, no es posible inclinar la opinión á favor nuestro, ni, por tanto, triunfar?

Harmonías republicanas

Copiamos de *España Nueva*, diario rabiósamente republicano:

«AGRESIÓN EN UN MITIN

LOS LERROUXISTAS, ASESINOS

(De nuestro corresponsal)

Barcelona, 22.

Anoche se ha celebrado un mitin conjuncionista en Mataró, reinando gran entusiasmo.

A su salida, un grupo de lerrouxistas hizo varios disparos, resultando muerto el joven federal Emilio Nonell, de veintitrés años. — *Torres.*»

«Conferencia de Lerroux

Amigo de Canalejas. — Enemigo de republicanos y socialistas.»

No queremos hacer comentarios. Hágalos el lector después de estudiar este sabroso recorte.

¡FELICIDAD!

Hé aquí una palabra que todos los labios pronuncian, la mayoría de los corazones la albergan y la universalidad de los entendimientos la conciben. ¿Que el hombre busca la felicidad? Es una verdad innegable que pueden experimentar todos los que de cerca le tratan. De aquí el incansable afán en proporcionarse todos los medios para la consecución de esta noble é insaciable aspiración, y, por consiguiente, el grandísimo interés que se tiene en evitar lo que impide ó obsta para fin tan anhelado, rehuendo todo lo que conduce á la miseria. El hombre busca incesantemente lo que agrada, divierte y alegra el alma; pero se aleja y huye de lo que aburre, causa pena y atormenta. Hé aquí, pues, que sentimos en nuestra naturaleza una primordial é imprescindible necesidad de buscar lo que nos hace felices, evitando cuidadosamente toda desazón, incomodidad y pesar; procurando de esta suerte alcanzar todo lo posible de la primera y lo menos que se puede de la segunda.

Nuestro entendimiento asiente sin vacilación á estas verdades; pero cuando del obrar se trata, procedemos ciegamente contra nosotros mismos, ya dejándonos engañar de lisonjeras apariencias no menos falsas y perjudiciales, ya también por deficiencia de examen concienzudo acerca el resultado de favorecer ó contrariar á nuestros volubles deseos é inclinaciones torcidas. Si, pues, queremos obrar conforme á razón, necesario es que sepamos en qué consiste la verdadera «felicidad». En estos desdichados tiempos en que el error lo invade todo, desde la inteligencia del pobre y desheredado, hasta la mente del aristócrata y capitalista, merced á perniciosas doctrinas predicadas y esparcidas tanto desde la cátedra del sociólogo como desde la tribuna del político; lo mismo desde el pupitre de una misera escuela, ocupado por un ignorante y arrevido «maestrico», como desde el asiento ocupado por un misero y arrinconado cafetín; es necesario que tú, ¡qu-rido pueblo!, amante como eres de tus sanas y venerandas tradiciones, sepas á qué atenerte para defender (aún á trueque de tu noble san-

gre, si las circunstancias lo exigen) las re-generadoras doctrinas y salvadores principios que predicaron tus antepasados y con el ejemplo confirmaron.

Es creencia general, aunque errónea, imbuída por falsos y egoístas redentores del pueblo, que la «felicidad» y el «placer» se confunden. Sin embargo, nada más diferente, más distinto y aún más opuesto que la primera y el último, pues mientras el «placer» estriba en la satisfacción de los sentidos, la «felicidad» consiste en la quietud del alma. De donde se sigue que, siendo aquél material, será más ó menos grosero, según arrastre al infeliz mortal y lo sepulte en lodazal de viles y esclavas pasiones; mientras que la «felicidad», como residente en el alma, es inmaterial y tanto más noble cuanto eleva al hombre sobre la corruptible y mísera materia. De donde nace la marcadísima diferencia entre el «placer» y la «felicidad».

SOLRÁE.

(Se continuará).

De elecciones

Salvo contadas excepciones, en todas las ciudades donde abundan los republicanos se han formado dos grupos: á un lado los monárquicos; al otro los republicanos. Por cima de las discusiones, el sentido práctico ha visto que la primera labor era, ó arrojar á los republicanos de los municipios, ó impedir que se apoderen de ellos. Los ejemplos de Valencia y Barcelona, por no citar otros, son tan elocuentes, que aun á los ciegos han hecho abrir los ojos y ver el abismo en que nos precipitamos si las cosas van como hasta ahora.

En Tortosa no se entienden las cosas así. Por ahora, ya tenemos dos grupos monárquicos enfrente de la unión de todos los republicanos y socialistas. Y ¿por qué no van á una las derechas? ¿Por altas miras políticas? ¡Cá! Por mezquindades, por personalismos, por politiquerías de campanario, mandadas recoger en todas partes donde se hace política fraude. ¿Resultados de esta división? Pues dar un concejal ó dos más á los republicanos. Con la unión de las derechas, sacaban éstos cuatro concejales, por lo menos; con la desunión, es muy fácil que lleguen á seis. Si á las otras elecciones las derechas siguen su política suicida, ya tienen los republicanos mayoría en el Ayuntamiento, con todas sus consecuencias; porque es de presumir que los rojos de aquí no querrán quedarse detrás de sus compinches de Barcelona y Valencia. ¿Han meditado bien esta cuestión los buenos tortosinos? Y los causantes de la división ¿han medido la responsabilidad que han contraído ante Dios y ante Tortosa?

A los obreros

XIV

Vuestros hijos

En un anterior artículo os hablaba á la ligera de vuestros hijos y prometía capítulo por separado y más extenso, para dar cabida en él á las amonestaciones y consejos que me permito daros á vosotros, padres obreros, para que cuidéis mucho de los pedazos de vuestro corazón, de la luz de vuestra vida, de la ternera de vuestros sentimientos, de vuestros hijos. Asunto es éste para mí muy simpático, y provechoso para vosotros si queréis practicar mis humildes, pero cariñosas observaciones, que he acariciado tiempo há y que ahora me siento feliz proporcionándooslas.

A vuestros hijos infundibles buenos hábitos, enseñadles la probidad y el amor al trabajo. Es lo menos que podéis hacer por ellos, y lo debéis hacer porque sois padres.

Procurad, por tanto, que no sean holgazanes, porque los perderéis; sí, sin daros vosotros cuenta, los perderéis, pues la ociosidad, producida por la ineducación, conduce á la mujer á la ignominia y á la degradación, y al hombre le ocasiona el vicio, el crimen, la cárcel, el presidio tal vez... La vida holgazana es afín de la disoluta: causa es de los malos hábitos que se contraen, origen de perversas costumbres que muchas veces, por su arraigo, resultan incorregibles en absoluto, inminente peligro para la aplicación y obediencia debidas, ocasión de compañías sospechosas, por no decir criminales, y motivo para temerse cualquier grave mal, para esperar horribles barbaridades. Que no de otro modo se pueblan las cárceles y se llenan los presidios, donde seguramente irán á parar vuestros hijos si no les domináis paternal, pero fuertemente, si no les arrancáis de raíz la terrible, la perjudicialísima holgazanería.

Lástima causa que algunos padres, verdaderamente sin entrañas, lancen á sus hijos á la calle sin inquietarse de su porvenir ni sin parar mientes en los compañeros perversos que seguramente encontrarán. Después de esto, aun se extrañarán que más tarde sean verdugos suyos sus propios hijos, que éstos acibaren con su disolución la existencia de quienes recibieron el sér...

J. B. F. y T.

Tortosa y Noviembre de 1911.

El alcohol es la muerte

Oigan los exigentes lo que dice el doctor Delvaille:

«El alcohol es la bebida más funesta que ha inventado el hombre. Ni es sana, ni fortifica; es como el latigazo que se da á un caballo que, en cuanto pasa la excitación, viene el cansancio.»

El alcohol no es aperitivo, retarda las funciones gástricas y enferma el tubo digestivo. Tomar alcohol antes de las comidas es querer abrir el estómago con una llave falsa.

El ajenjo es el más terrible de los alcoholes; es la epilepsia embotellada. El alcohol es el adalid más terrible de la arterioesclerosis, que destruye todos los órganos: estómago, corazón, vasos sanguíneos, riñones, cerebro, pulmones, etc.

Es uno de los mejores conductores de la tuberculosis. Mata la inteligencia, produce la epilepsia, el idiotismo, é impulsa al crimen y al suicidio.

Los países donde más alcohol se beben son aquellos donde se cometen más crímenes.

La nodriza que pretende tonificarse bebiendo licores daña su salud y envenena al niño que cria.

La embriaguez produce placer, y el que se embriaga una vez volverá á hacerlo y terminará por alcoholizarse.

Se llega á alcoholizar una persona sin saberlo y aun sin haberse embriagado; basta tener la costumbre de la copita diaria, ya sea para el frío, ya para abrir el apetito, ya para agotar la dispepsia.

¡SALVE!

Cantan los ángeles cantar sonoro;
Fluye un torrente de melodías
La guzla de oro.
¡Salve! repite la enamorada
Trova divina:
¡Salve! murmura. ¡Salve, Regina!
Llevan las auras en su revuelo
Las deleitosas voces del cielo.
Rueda en los campos su poesía;
Vibra inefable su melodía;
¡Salve! repite,
¡Salve! María.
¡Oh, inenarrable cantar sonoro!
Voces aladas, voces de oro...

¡Oh, la dulzura del almo corol!
¡Oh, de armonía rico tesoro!
Himno que dejen brisas y flores;
Himno que cantan los ruiseñores;
Himno de glorias, himno de amores
Se une á la exelsa
Trova divina;
Y en la dulzura de sus arpegios
Va murmurando: ¡Salve, Regina!

ESTHER L. VALENCIA.

Postal

ELLOS Y NOSOTROS

Rabioso y con una coragina de mil demonios, viene *El País* del 1.º del actual.

Tomando por pretexto la admirable organización que en toda España y especialmente en la región valenciana tiene nuestra Comunión, nos dedica una serie de sandeces é insultos que á nosotros nos saben á gloria, por aquello de que «si al enemigo le escuece, mejor».

Al *País* (republicano) se le han atragantado nuestros *requetés*, y, tratando de ellos, con una sinceridad que le honra, dice, entre otras, estas hermosísimas palabras: «Forman el *requeté* la flor y nata de la juventud, organizada en armas... Usan los jóvenes del *requeté* revólver ó pistola, y cuando van de propaganda ó tienen un encuentro con los jóvenes republicanos, lleva cada joven carlista un escapulario, un revólver y una cura antiséptica.»

Ahí, ahí les duele. Mientras nos dejábamos perseguir, mientras prudentes y mansos presentábamos nuestras mejillas, les importaban poco nuestras propagandas; pero el día que se han encontrado con la horma de su zapato, cuando han visto que somos hombres y que á nuestro lado no forman los eunucos, ¡ah!, entonces rasgan sus vestiduras y tocando todos los registros de la flauta liberal piden para nosotros leyes de excepción y de exterminio.

Pero, lo que saca de quicio á los republicanos por boca de *El País* es el considerar quienes constituyen los *requetés*. «Y esos jóvenes—añade el republicano madrileño—no creáis que son hijos, sobrinos ó nietos de antiguos carlistas. No. Hay en el *requeté* hijos de indiferentes, de neutros, de liberales y hasta hijos de REPUBLICANOS; y los hay aristócratas, mesócratas y hasta obreros».

No, no le extrañe al periódico republicano que todos éstos sean de los nuestros. Tal como se van poniendo las cosas, debe suceder necesariamente así. Tal como obran los jefes republicanos, insultando y calumniando al ejército, difamando á nuestra amada patria, desertando del peligro en los días de prueba, huyendo ó escondiéndose cobardemente cuando sus adeptos son disueltos á cintarazos, protegiendo á la hez y escoria de la sociedad y amparando los crímenes más cínicos y repugnantes, es natural que se deslinden los campos.

Y así es lógico que con nosotros esté la juventud estudiosa, la que trabaja, la que quiere al ejército é idolatra á la nación que nos vió nacer, la que anhela una España fuerte, respetada, brillante y honrada, la juventud decente, en una palabra.

Con ellos es, por consiguiente, natural que estén los eternos tertulianos de garitos y burdeles, los del hampa, los que insultan á las señoras y personas indefensas, los que son la deshonra de nuestra sociedad, los que tienen su nombre escrito en los registros de la policía; los perdidos y rufianes por decirlo de una vez.

THEUDIA.

Sobre la voladura del "Liberté"

El periódico *Ouest Eclair* publica unas declaraciones de un superviviente del *Liberté*, según las cuales la pérdida de este buque podría deberse á un inhumano acto de *sabotage*.

Este marinero (cabo de mar) afirma haber leído en uno de los callejones del interior del barco, misteriosos letreros que decían: «*El Liberté* volará».

En el primer momento no atribuyó importancia á estos letreros.

Creó se trataba sólo de la vana amenaza de uno de los marineros socialistas que habían sufrido castigo á bordo del buque por ataques á la disciplina.

El suboficial, en lugar de contar todo esto á sus jefes, se limitó á poner respetuosamente en conocimiento del segundo Comandante que algunos de los castigos impuestos eran insuficientes con relación á las faltas cometidas.

Después de la catástrofe ha unido el recuerdo de los letreros misteriosos y la impresión de la voladura y ha hablado por si ambos casos pudieran tener relación.

Dicho suboficial es un hombre honradísimo y de antecedentes inmejorables.

Sus declaraciones constan en la sumaria.

Hechos como éste demuestran claramente que Francia es una nación podrida en la que nada se salva de la corrupción que la consume; ni el Ejército, ni la Marina, ni la Magistratura, ni el Profesorado, ni la misma familia están libres del virus que la corroe; así se comprende que se arrastre ante las exigencias de Alemania. Si en España hubiera habido al menos instinto de conservación, hace tiempo que nuestros gobernantes hubieran roto ó distanciándose de tan mala compañía, pero no ven y con ella iremos á todos los procesos.

Revista Jaimista

En la candidatura de coalición que en Valencia ha de dar el golpe de gracia á las hordas lerruxistas, los legitimistas presentan á D. Manuel Simó Marín, por la Vega; D. Rafael Criado Cervera, por la Audiencia; D. Antonio López Rodríguez, por el Museo, y D. Vicente Castillo Crespi de Valldaura, por el Centro, todos de grandes prestigios en la hermosa ciudad, por lo que desde luego se asegura el triunfo.

Hállanse organizados los *requetés* jaimistas de Alicante, Elche, Novelda, Alcoy, Murcia y Cartagena.

En Eibar, que hasta hora era como si dijéramos la ciudad santa del liberalismo en las Provincias Vascongadas, cunden con rapidez nuestras ideas, aumentando nuestras filas; el *Círculo*, siempre en auge, inaugurará el día de Santa Cecilia una rondalla compuesta por elementos jóvenes, para lo cual se hacen grandes preparativos.

Puede darse por constituido de hecho el *Círculo Jaimista de La Unión* (Cartagena), población eminentemente obrera y que ha acogido con simpatía nuestra doctrina. Pronto se fundará un *requeté*.

La Junta provincial de Barcelona acordó autorizar la constitución del «Centro Obrero tradicionalista del Distrito 2.º», de aquella capital, y la del «Centro Social Tradicionalista del Distrito 9.º. Sagrera», por cuanto ambas entidades, á más de responder al afortunado incremento que nuestra Comunión adquiere en la ciudad, cuentan con adhesiones en número suficiente para asegurarles una vida próspera.

La Junta provincial legitimista de Alicante, vista la pasividad de los llamados católicos independientes, ha acordado el retraimiento en las próximas elecciones

municipales, en lo que respecta á la capital.

El distinguido periodista jaimista don Domingo Cirici Ventalló ha marchado al Norte de Portugal para ser testigo presencial de las operaciones guerreras de las columnas monárquicas, y así poder comunicarlas á varios diarios tradicionalistas, de los que es el ilustre periodista redactor y colaborador.

En San Clemente de Llobregat cunde la idea de formar un *Círculo Tradicionalista* y un *Requeté Jaimista*, gracias á la actividad de la juventud de aquel pueblo.

En reunión celebrada por la Juventud Jaimista de Palencia quedó formado un *Requeté*, inscribiéndose gran número de jóvenes.

En todas partes de España trabajan con gran ahinco para luchar en las venideras elecciones municipales los elementos tradicionalistas.

En muchos pueblos se presenta candidatura para las mayorías.

Crónica local

A nuestros correligionarios

Habiendo acordado las autoridades de nuestra Comunión tomar parte activa en la próxima contienda electoral, se hace presente á los tradicionalistas todos el deber en que están de conservar sus votos, prescindiendo de compromisos que repugnan á la buena organización del partido.

Con el fin de que nuestros amigos puedan adquirir cuantos datos les sean necesarios para el debido cumplimiento de sus deberes de elector, así como proporcionar todos aquellos que de alguna manera sean útiles al triunfo de nuestros candidatos, ha quedado establecida en el *Círculo Tradicionalista*, calle de Taules Velles, núm. 2, 2.º, una oficina electoral, á la que pueden acudir en la seguridad de ser atendidos, y donde, además, se les facilitaran las oportunas papeletas.

Esta mañana, rindiendo un piadoso recuerdo al que en vida fué el invicto Caudillo de nuestra Comunión, D. Carlos de Borbón, hánse celebrado en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores dos Misas rezadas á las ocho y ocho y media, viéndose el templo, que estaba profusamente iluminado, concurrir de fieles católicos, entre el que se notaba la presencia de las autoridades y personalidades más prestigiosas del tradicionalismo tortosino.

El domingo, día 12, á las ocho en punto, se celebrará en la iglesia de los Dolores la Misa de Comunión mensual del *Requeté* y de la Juventud.

Se invita á todos los tradicionalistas.

Imp de F. Biarnés, á cargo de Algeró

DESINFECCION PERFECTA
 CON EL
CREZOL (REGISTRADO)
 (Fenol Napthol Cresílico)

El más enérgico desinfectante. Completamente soluble al agua.

DE VENTA
EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
 POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

EVILLA

Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candil y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que tenéis se encuentran cansadísimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad lumínica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y

una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca **Metal**, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm. 1

AVISO IMPORTANTE

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarragona y Castellón de la Plana. Informes en la administración de este periódico.

Probad los exquisitos chocolates de **LA TRAPA**
 FABRICADOS POR LOS
RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO
 Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1 y 1'25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75, y 2 y 2'50
		1'50 y 1'75
		2 y 2'50.

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252. — BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año. 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

DISPONIBLE

J. FERRER MÉDICO

Especialista en enfermedades de mujeres y niños

PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal